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新华社记者 宋聃

最近， 一则中国企业船只救人的新闻占据了南太
平洋岛国巴布亚新几内亚《信使邮报》《国民报》等主流
报纸的头版。

报道中的主人公、 中国驻巴新使馆商务参赞刘林
林和中冶瑞木公司总经理高永学当时刚结束对该公司
冶炼厂的考察，乘坐“凯瑞”号返回巴新东北部港口城
市马当，亲历了这次海上救援的整个过程。

１１ 月 ２４ 日，一艘载有 ２０ 名当地居民的香蕉船在
巴布亚新几内亚马当省海域深水区翻沉， 途经该海域
的中冶瑞木镍钴管理公司的通勤船“凯瑞”号获悉后，
紧急前往搜救，成功救起 １７ 名落水者，其中包括 ２ 名
儿童，另打捞起 ２ 具罹难者遗体，仍有一人失踪。 中国
船只海上救援的事迹随后被《国民报》和《信使邮报》大
篇幅加以报道。

“救援的时候， 哪里还有什么中国人外国人的概
念，大家就是一心要把人往上救。不少被救的人已经在
海里泡了一段时间， 身体失温， 一上船都在止不住发
抖。现场一位年轻爸爸抱着两个孩子，因劫后余生而悲
喜交加。 ” 刘林林 ３ 日在电话采访中说起救援时的情
况，很有感触。

“凯瑞”号船长沙尔斯·比艾说，在收到求救信号
后，刘林林和高永学立刻指挥开展救援行动。“凯瑞”号
迅速驶至事发地点，发现一名抱着婴儿的妇女、一名老
人和两名儿童仍在即将完全沉没的小船中， 其余乘客
已经落海。 通勤船船员和中冶瑞木公司员工合力将 １７
名落水人员营救上船，并打捞起一对落水母女的遗体，
但仍有一人失踪。

救援结束后， 中冶瑞木公司第一时间联系当地警
方和医院。“凯瑞”号靠岸后，获救人员立即被送往当地
医院进行检查和救治。

据刘林林介绍， 中冶瑞木公司在巴新长期积极践
行企业社会责任， 为当地居民提供大量就业机会的同
时，还提供培训、健康医疗、教育及项目援建等。因为马
当当地政府没有水上救护力量， 中冶瑞木公司已经成

为当地居民紧急求助的主要对象。 ２０１７ 年，该公司被巴新国家矿业石油商会授予“践行社会责
任典范”的殊荣。

“国之交在于民相亲，民相亲在于心相通。 唯有人们结成命运共同体、责任共同体互施援
手，互相帮助，才能使世界更加美好。 ”刘林林说。

一次海上救援，一份情深义重。 中国企业在走出去创造经济价值的同时，也在积极践行社
会责任，用讲道义、有担当的企业精神为中国的软实力圈粉集赞。 （新华社悉尼 １２ 月 ３ 日电）
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争议声中的美国税改
毕振山

当地时间 12 月 2 日， 美国国会参议院
以 51 票赞成、49 票反对的投票结果通过了
大规模减税法案。 如果这一法案最终生效，
将成为美国近 30 年来最大的减税计划，也
将是美国总统特朗普执政以来的最大 “政
绩”。 不过不少分析认为，减税法案在对美
国经济产生刺激作用的同时，还存在“劫贫
济富”、增加赤字等争议，全球经济也将因
此增加不确定性。

经过连续多日辩论以及临时手写修改
后，长达 500 多页的减税法案最终在美国参
议院惊险通过。 在此之前，众议院已经于 11
月通过了另一版本的减税法案。按照美国立
法流程， 国会两院将从 12 月 4 日开始就减
税法案协商统一版本并投票通过，之后交由
总统特朗普签署。特朗普希望这一流程能在
圣诞节前完成，从而把减税法案作为“圣诞
礼物”送给美国民众。

不过，参众两院分别通过的法案版本目

前存在不少分歧，这意味着两党协商的过程
不会轻松。 在企业所得税方面，参众两院的
版本都同意将所得税率从目前的 35%降至
20%，但参议院版本的减税生效时间为 2019
年，比众议院版本晚一年。 在个人所得税方
面，众议院版本将个人所得税率从目前的 7
档简化为 4 档，但最高税率维持在 39.6%不
变；参议院版本则维持 7 档不变，而将最高
税率降至 38.5%。 另外，参议院版本还废除
了奥巴马医改法案中对不购买医保的个人
征税的条款。

减税法案对美国的影响如何？在特朗普
和国会共和党人看来， 减税法案将提升美
国经济竞争力， 促使资本和就业岗位回流
美国。按照特朗普的说法，税改将助美国经

济增速重返 3%以上。 而事实上，减税确实
会减轻美国企业的负担，增加企业收入，增
强企业和产品的竞争力。 但有经济学家表
示，更低税率未必会导致企业加大投资，企
业也可能将更多资金投入金融市场或用于
分红。

在国会两院的投票中，全部民主党人都
投了反对票。在民主党人和一些分析人士看
来，减税法案存在偏袒富人的情况，有可能
加大贫富差距和社会矛盾。据美国智库税务
政策中心的研究， 到 ２０２７ 年近 ５０％的减税
福利将由 １％的富豪阶层独享。 另有分析认
为，目前有 7000 多万美国人收入太低，达不
到税改方案的抵扣和豁免标准，减税对他们
来说实际上没有意义。 另外，不少统计显示

无论是参议院还是众议院的减税法案，未来
10 年都将给美国增加至少 1 万亿美元的财
政赤字，但特朗普政府并没有拿出有说服力
的平衡赤字方案。

还需注意的是， 作为全球最大经济体，
美国的减税法案不可避免地将产生外溢效
应。在美国决定减税之后，德、法等欧洲国家
纷纷表示“无法接受”，认为这将对其产业造
成冲击。 为了增强竞争力，这些国家可能会
跟着减税， 给 2018 年全球经济增添不稳定
因素。而一旦外资、人才流向美国，一些国家
的发展也可能会遭遇困难。

全球互联网发展进入“拐点”
———展望下一代互联网

新华社记者 杨骏 张莹 李宓

“未来 ５ 年， 全球 ７５％的网民可能成为
ＩＰｖ６ 用户，” 亚太互联网络信息中心总裁保
罗·威尔逊日前在北京参加会议时做出这样
的预测，表明了互联网发展的新态势。

从万物互联到多国参与建设根服务器，
以 ＩＰｖ６ 协议为基础的下一代互联网，正快速
改变现有互联网的面貌与格局， 可以说这一
年，全球已经进入了互联网发展的“拐点”，这
对世界各国来说都是重要发展机遇。

ＴＣＰ ／ ＩＰ 协议是互联网发展的基石，其
中 ＩＰ 是网络层协议，规范互联网中分组信息
的交换和选路。目前采用的 ＩＰｖ４ 协议地址长
度为 ３２ 位，总数约 ４３ 亿个 ＩＰｖ４ 地址已分配
殆尽。

统计显示， 美国拥有 ＩＰｖ４ 地址最多，平
均每个网民可分到近 ６ 个地址， 而中国、巴
西、 墨西哥等发展中国家网民人均仅有不到
半个 ＩＰｖ４ 地址。 而 ＩＰｖ６ 协议能提供充足的
网络地址和广阔的创新空间， 是全球公认的
下一代互联网解决方案， 更是全球各国更公
平参与互联网治理的一个契机。

从 ＩＰｖ４ 到 ＩＰｖ６， 是一个弯道超车的重
要机会，因为用了不同传输格式以后，互联网
很多设备、应用都会发生重大变化，其中以万
物互联最受关注。

ＩＰｖ６ 协议的 ＩＰ 地址有多少？ ＩＰｖ６ 采用
１２８ 位地址，将地址空间扩大到 ２ 的 １２８ 次方。
中国工程院院士吴建平说，这个空间大到无法

想象，甚至“可以分配地址到空中的尘埃”。
这样的地址资源，可以使冰箱、电视、电

话等各种设备都分配到一个 ＩＰ 地址并在网
络上互联，最终实现万物互联。这将帮助互联
网继续保持发展，并推动全球创新。 而 ＩＰｖ６
解决了 ５Ｇ（第五代移动通信技术）的地址问
题， 未来有丰富地址的 ５Ｇ 还会用于工业领
域，解决产业升级与发展问题。

ＩＰｖ６ 可为互联网多边共治打下基础，比
如互联网的顶级域名解析服务由根服务器完
成，它对网络安全、运行稳定至关重要，被称
为互联网的“中枢神经”。

美国利用先发优势主导的 “多利益相关
模式”根服务器治理体系已延续近 ３０ 年。 在
ＩＰｖ４ 协议内，全球共 １３ 台根服务器，唯一主
根部署在美国， 其余 １２ 台辅根有 ９ 台在美
国，两台在欧洲，亚洲只有日本部署了 １ 台。

下一代互联网国家工程中心主任刘东
说，“所有的网络解析都要递归到根服务器”，
这一体系造成全球互联网关键资源管理和分
配极不均衡。另一方面，缺乏根服务器也使各
国抵御大规模“分布式拒绝服务”攻击的能力
不足。而基于 ＩＰｖ６ 的新型地址结构为新增根
服务器提供了契机。

２０１６ 年，“雪人计划” 在美国、 日本、印
度、俄罗斯、德国、法国等全球 １６ 个国家完成
２５ 台 ＩＰｖ６ 根服务器架设， 其中中国部署 ４
台， 打破我国没有根服务器的困境， 形成了
１３ 台原有根加 ２５ 台 ＩＰｖ６ 根的新格局。

（参与记者：郭爽 刘曲）
（据新华社北京 １２ 月 ３ 日电）

“中国创新惠及世界”
———拉美人眼中的共享单车

12 月 1 日， 在乌拉圭东角市举办
的第十一届中国－拉美企业家高峰会
上 ， 摩拜单车拉美地区商务总监马克
西米利·波斯蒂戈 （左 ）向参会者介绍
共享单车。

目前，摩拜单车正不断向海外发展，
新加坡、英国、意大利等十余个国家已经
可以使用这项来自中国的创新服务。

值得关注的是， 中国共享单车模式
真正走向世界仍需适应本土需求。 例如
在一些国家， 摩拜单车设有前后车灯或
配备安全帽。

新华社发 （尼古拉斯·塞拉亚 摄）

巴厘岛中国游客回国工作阶段性完成
据新华社印度尼西亚巴厘岛 １２ 月 ３ 日

电（记者梁辉）中国驻登巴萨总领事胡银全 ３
日告诉新华社记者， 相关各方协助滞留巴厘
岛中国游客乘坐商业航班回国的工作已经阶
段性顺利完成。

中国驻登巴萨总领馆提供的数据显示，

截至 ２ 日 １８ 时， 中外多家航空公司已协助
１３５１４ 名滞留中国游客回国， 其中 ３ 家中国
航空公司共派出飞机 １６ 架次， 已协助 ３４４７
人回国；外国航空公司派出包括正常航班、增
班以及包机等在内共计飞机 ５４ 架次，已协助
１００６７ 人回国。

因巴厘岛阿贡火山持续喷发， 巴厘岛伍
拉莱国际机场自 １１ 月 ２７ 日 ７ 时关闭至 １１
月 ２９ 日 １４ 时 ２８ 分，１ 万多名中国游客回国
航班因此受到影响。

胡银全说，自机场重新开放后，中国外交
部、民航局、旅游局等通力合作，协调东航、南
航和厦航采取商业航班模式， 第一时间安排
正常航班或增派航班协助滞留中国游客回
国，与此同时，印尼多家航空公司执飞的包机
也陆续完成航班飞行任务。

新型人造肌肉有望给心脏打“补丁”
据新华社北京 １２ 月 ３ 日电 美国杜克

大学研究人员新开发出一种能给心脏打 “补
丁”的人造肌肉。这种肌肉的强壮程度和电传
导性很接近健康成人心肌， 而且其尺寸足以
修复心脏常见损伤。

研究人员利用多能干细胞培育心脏 “补
丁”，这种干细胞可以分化成身体中任何种类
的细胞， 包括心肌细胞和负责为心脏组织提

供结构框架的成纤维细胞等。 研究人员将这
些细胞按特定比例置于凝胶状物质中， 使它
们自我组织和生长。 虽然培养心肌细胞早已
不是新鲜事，但随着培养尺寸增大，组织性能

难以保证，因此早期人造心肌面积很小。通过
反复实验， 研究人员找到了恰到好处的细胞
配比和培养条件， 成功培育出 １６ 平方厘米
大、有一定厚度的大号“补丁”。

新华社三亚 12 月 2 日电 （记者代超
伍鲲鹏）2017 年国际泳联颁奖典礼 2 日在
海南三亚落幕，孙杨获得中国游泳运动杰出
贡献奖，以表彰他为游泳运动在中国的普及
所作出的杰出贡献。

2017年， 孙杨在布达佩斯游泳世锦赛上
夺得男子 200米和 400米自由泳冠军，并打破
了 200米自由泳的亚洲纪录。 自此，孙杨共夺
得 14块长池世锦赛奖牌，其中包括 9枚金牌。

孙杨在发表获奖感言时“秀”了一口流
利的英语。 他表示，国际泳联颁给他这个奖

项，对他来说是一种认可，更是一种鼓励。
“感谢国际泳联一直以来在全世界范围

内推动游泳运动的发展，为运动员提供了公
平公开的竞争舞台，也让越来越多的普通人
感受到这项运动的魅力。能为这项伟大事业
贡献一份力量是我的荣幸。 ”孙杨说。

同时，他不忘感谢自己的教练、队友及
家人。孙杨坦言：“我或许是个很有天赋的运
动员， 但是如果没有导师们的谆谆教导，队
友们的共同努力以及家人亲友的陪伴，就没
有今天的我。 ”

孙杨获 2017 国际泳联
中国游泳运动杰出贡献奖

“能为这项伟大事业贡献一份力量是我的荣幸”

比赛结果偶然性增加 中国队应尽快适应新赛制

世界羽联 11分赛制引争议
本报记者 刘兵

12 月 1 日，世界羽联官方表示，世界羽
联理事会已同意对现有羽毛球 21 分制进行
改革， 将现在的三局两胜 21 分制改为五局
三胜 11 分制。 由于此改变涉及修改比赛规
则，必须通过会员大会，所以明年的曼谷汤
尤杯期间这项提案将交由羽联会员大会讨
论，如果获得通过就将从明年开始正式实行
11 分制。

目前羽毛球三局两胜 21 分制已实施 10
年，但五局三胜 11 分制从 2014 年开始就在一
系列小型赛事上试用了。在今年的羽联第 3 级
别和第 4 级别也已经开始试行，此次改革实际
是全面推广。 在 11 分制下，当比分 10 比 10 平
时，先取得 15 分者将赢下该局。

11 分制的改革让人联想到乒乓球赛，国
际乒联于 2001 年开始就采用 11 分制。 有分
析称，世界羽联改革赛制，其初衷也跟乒乓球
赛的改革大致相同。首先是缩短比赛时间。目
前的赛制三局打完一般超过一个半小时，对
于运动员本身体能是非常大的考验， 一些观
众也会感到困乏。其次是考虑经济效益。相比
21 分制，11 分制下比赛节奏更快， 每局的时
间大大缩短，局间休息更频繁，可以吸引更多
广告，提高羽毛球比赛的市场化水平，增加经
济效益。再次是结果的偶然性增加，避免出现
个别实力球员或少数羽毛球项目的强国长期

垄断羽坛的局面。 因为 11 分制中，即使是一
些有实力的球员， 如果开局输几球之后心态
调整不好， 很可能被实力不如自己的球员击
败。

世界羽联虽然称此改革是为了增加羽毛
球比赛的激烈程度和趣味性， 但不少球迷对
11 分制将削弱比赛精彩程度抱有疑虑。 有评
论认为， 羽毛球讲的就是控制到反控制再到
全局把握以及战术运用和战略布置，11 分制
显得没有大局感，会使比赛精彩程度遭削弱。
另外，11 分制显然对慢热型球员极为不利。
这些球员老赛制下第一局经常落后对手甚至
先丢一局，随后再上演反超大戏。有些球员关
键分打得好，有些球员能把握全场，而 11 分
制后，这些“后发制人”的球员将面临很大压
力， 也许还没找到状态就极有可能被对手击
败。如名将林丹便属于慢热型选手，这项赛制
改革无疑会给这位老将带来困扰。

目前， 中国队的羽毛球成绩整体处于低
谷期，本赛季成绩也一路低迷，改革赛制对于
中国有无影响、 影响多少暂时还难以完全判
断。 有分析称，赛制怎么改没关系，关键是看
谁能更快地适应新体制， 就像当年的乒乓球
改革一样。 新赛制不可怕，谁技术差谁尴尬。
中国队别无其他， 唯有从容不迫地尽快适应
新体制。从明年的汤尤杯起到 2020 年东京奥
运会，只剩两年有余的时间，如果新赛制尘埃
落定， 中国队势必要在短时间内适应新规则
以备战奥运。

年仅 １６ 岁 ２ 个月 ７ 天，就成为了获得网球大满贯成年组正赛资格最年轻的中国选手———

王欣瑜出名有点早
本报记者 袁浩

站在中国女子网球名将郑洁身旁， 王欣
瑜比郑洁高了半个头。王欣瑜说“希望将来有
一天能够成为像郑洁一样伟大的选手”，现
在，她已经迈出了第一步。 １２ 月 ３ 日，在珠海
举行的 ２０１８ 年澳网亚太区外卡赛女单决赛
中，年仅 １６ 岁 ２ 个月 ７ 天的王欣瑜以 ２ 比 １
逆转巴布亚新几内亚球员阿皮萨， 获得了明
年澳网女单正赛资格。至此，她也成为了获得
大满贯成年组正赛资格最年轻的中国选手。

王欣瑜出生于体育世家， 爸爸王鹏曾是
中国网球队教练，妈妈是一名篮球运动员。王
欣瑜继承了爸妈优良的体育基因， 目前身高
１ 米 ８２，下肢力量出色，与一流网球选手的身

材相差无几。 出色的身体天赋让王欣瑜在比
赛中更崇尚进攻。 “要么我就把对手打‘死’，
要么就把自己打‘死’，总之我不会让自己陷
入被动（挨打的局面）。 ”

为了专心培养女儿， 王鹏辞去了国家队
教练一职。 与此同时， 在深圳网球队的支持
下， 王欣瑜的教练团队中还聘请了一名塞尔
维亚技术教练、一名克罗地亚体能教练、一名
国内的运动康复师。 这样的职业团队无疑让
同龄人艳羡不已。

在教练团队的帮助下， 王欣瑜在青少年
组比赛中已经崭露头角。 今年美网青少年组
比赛中， 王欣瑜与梁恩硕组成的海峡组合打
进女双半决赛， 在一定程度上增强了她的信
心。“其实大家水平都差不多，只是这站你发挥
好一点，下一站她发挥好一点。当然，我觉得欧

洲选手的心理素质比我们还是要成熟一点。 ”
目前， 王欣瑜的大力发球与底线抽球给

人留下了深刻的印象， 这也是她屡屡逆转对
手的杀手锏。不过，在心理素质和技术稳定性
上，王欣瑜还有不足。在本届澳网亚太区外卡
赛女单决赛第二盘， 王欣瑜在 ３ 比 ０ 领先的
情况下却连丢 ５ 局，差点葬送了胜利。

不过， 在 １６ 岁的年纪能够获得大满贯正
赛资格，王欣瑜已经创造了中国网球的历史。
遥想当年，１６ 岁的郑洁还在青少年组的比赛
中磨练，李娜这个年纪也只能在梦中与大满贯
正赛相遇。 王欣瑜的出现让网球迷对中国女
网重塑辉煌有了更多期待，但她并不希望因此
让自己过早地背负沉重负担。 “对于以后的目
标，我现在还不敢想太多。 我希望能在澳网中
发挥出正常水平，不给自己留遗憾。 ”

12 月 3 日，中国男排超级联赛进
行了第七轮比赛， 北京北汽队主场以
3 比 1 战胜江苏队，四局的比分是 22
比 25，25 比 23，25 比 18，25 比
21。 七轮过后，北京队六战全胜积 17
分列在 B 组首位，广东队五胜一负积
14 分列第二位， 江苏队三胜四负积
10 分列第三位。图为北京队 3 号胡希
召（右）的扣球。

本报记者 许之丰 摄

男排超级联赛
北京 3 比 1 胜江苏

12 月 3 日， 在 2017~2018 赛季 CBA
联赛第 11 轮比赛中， 广东东莞银行队客场
以 112 比 109 战胜青岛国信双星队。图为广
东东莞银行队球员易建联（左一）在比赛中伺
机传球。 新华社记者 李紫恒 摄 CBA 联赛：广东东莞银行胜青岛国信双星

前体操选手“跨界”举重世锦赛
为美国结束 20 年奖牌荒

据新华社美国阿纳海姆 12 月 2 日电
（记者王集旻 黄恒）就在四五年前，美国少年
莫鲁斯还在为体操冠军的梦想努力着， 而现
如今， 他已经成为美国举重界一颗冉冉升起
的新星。

2 日在美国阿纳海姆举行的世界举重锦
标赛男子 77 公斤级的争夺中，17 岁的莫鲁斯
本土作战不负众望，以 193 公斤和 348 公斤拿
下挺举和总成绩两枚铜牌。 这也是美国男子举
重运动员 20年里首次登上世锦赛的领奖台。

1997 年，美国运动员巴尼特拿到 108 公
斤级挺举银牌和总成绩铜牌，此后 20 年美国
的男子举重运动员就再也没能获得任何世锦
赛奖牌。

创造了历史的莫鲁斯赛后非常平静。 他
说：“以前就听说过这个奖牌荒， 但是和自己
好像没啥关系， 但是当我真正改写历史的时
候，感觉还是很酷的。 ”

莫鲁斯 8 岁开始练习体操， 到 12 岁的
时候已经达到了一定的水准， 不过后来在
教练西蒙斯的引导下， 莫鲁斯开始转攻举
重，短短几年时间突飞猛进，去年世青赛他
拿到了银牌，今年世青赛就获得金牌，而世
锦赛的优异表现则更让他晋级为世界顶级
大力士。

“我为他感到骄傲，很小的时候我就开始
和他合作， 现如今他已经成为美国最出色的
举重运动员了。 ”西蒙斯说。


